
 
2013年度 父母連第２回代表者会(６月) 

                        2013年6月15日（土） 

司会：中島 報告：芹澤 記録：芹澤 

【出席】 

□あおやぎ □あさひ  □あずま  □きたうら □きたや  □こやま  □さかえ   

□しのは  □しんえい □しんぜん □せざき  □たかさご □にしまち  □ひかわ    

□やつか   □やつかかみ□やなぎしま□やはた  □保育部会 □父母連事務局 

 

【配布物】 

① レジュメ 

② 父母連ニュース第２号（世帯分） 

③ オリエンテーションレジュメ（草加の保育・父母連・「代表者」について）（各園２部） 

④ 代表者会連絡一覧（全体で1部：回覧して訂正をお願いします） 

 

【提出物】 ちいさいなかま、合研Ｔシャツ代金を持参した園は提出をお願いします 

 

はじめに 

 一年間どうぞよろしくお願いします。みなさんにはここで草加市の保育の現状や課題について情報の共有と合意形

成をしていただき、それを各園に持ち帰って報告していただきたいと思います。各園役員会等での周知徹底をお願

いします。 

 

１．オリエンテーション ＊オリエンテーションレジュメを参照 

（１）草加の保育・父母連・「代表者」について  

 

（２）草加市職員労働組合保育部会より (須藤先生) 

  →保育部会ニュースとめだかだよりを各園２部ずつ配布。 

  →6月1日時点の待機児童数は13人増えて 385人、21人が新規に入園。 

給食関係者は正規 13人、臨時職員 56名。臨時職員だけの職場は7か所ある。 

器具等を使っている重度の障害を持つ子がいる園の看護士が6月で退職する。この子の命は誰が守るのか。市は募集を

かけているが、時給 950円では看護士は集まらない。→芹澤からも保育課に連絡する。 

 

（３）草加市をとりまく保育行政の現状について（担当：  ） 

 ・現在草加市内にある保育施設は大きく分けて４つ 

「公立認可保育園：18園」→私たちが通わせている保育所 

「私立(民間)認可保育園：10園 +1分園」→認可施設として、入園希望時に公立と同等に扱われている。 

「家庭保育室：19園」→0・１才児対象の施設で草加市から認定を受けた保育室が運営。 

「認可外保育施設：14園」→保育環境・条件等が国の認可保育所の設置基準に満たない施設(ただし市には指導・

監督の義務がある)。認可保育所ではないので、運営に公的な補助金が導入されていない。 

※父母連は公立園だけでなく、草加市の保育施設全てを対象とした活動を目指しているが、公立園以外の

保育施設には父母会組織がなく、一緒に活動していくことができないのが現状。 

・草加市は2010年１月に「０歳児保育施設の整備方針」を策定、今後６年間(2014年度まで)で家庭保育室を４０室

程度までに増やし、公立保育園での０歳児保育を段階的に家庭保育室に移行する方針を打ち出している（ただし

市は保育園の待機児がいる状態では公立園から０歳児保育をなくさないと明言しており、また現在はこの方針は

『休止』状態であると説明している）。 

・2010年度から市が「民間認可保育所の整備」をすすめている。国の「安心子ども基金」という時限的な財源を活

用して民間認可保育所を整備しようとするもの（この基金は民間認可保育所にしか適用されない）。今年度4月ま

でに合計6園+1分園が開園。 

・2010年の草加市議会において「民間保育所の整備に伴い、老朽化した公立保育園１園を閉園する」旨の発言を市

側がしている。現在のところ具体的な動きはないが、このことに関しては父母連としては重大な関心をもってい

る。現在の待機児の状態では、公立保育園を閉園する理由はどこにも見当たらず、今後も市の動向を注意深くチ

ェックしていく必要がある。 

・2012年４月からは公立の全園において完全給食の実施と主食代の無償化が実現。 

・2011年、2010年に計 7園の民間認可保育所が新設されました。待機児童に一定の歯止めがかかったかと思いきや、

2013年 5月の待機児童数は前年同時期に比べて 2.5倍になっている。 

・安倍政権が保育所の株式会社参入を推進中。認可保育所への参入希望している株式会社を、自治体は拒否できな

いようになる模様。 

※法律用語としては「保育園」ではなく「保育

所」ですので使い分けています 



 
 

２．報告事項 

（１）父母連としての活動報告 

５／１５（水）「第１回こども教育連携推進審議会」都合により欠席 

５／１５（水）「子育て予算説明に関する懇談会」出席（芹澤、髙山）市役所西棟５Fにて 

５／１７（金）「平成 25年度保育事業説明会」中央公民館にて 

５／１９（日）「第１回代表者会」勤労福祉会館にて 

５／１９（日）「第 28回草加市保育園父母会連合会総会」谷塚文化センターホールにて 

６／４（火）「民主教育をすすめる草加市民会議総会」出席（芹澤、髙山）勤労福祉会館にて 

 

 

（２）２０１３年度父母連アンケートについて 

例年、父母連アンケートを全世帯に配っていただき、回収・集計していただいています。このアンケート結果が父

母連の原動力の源となります。アンケート結果をもとに、市への要望事項を作成し、市長懇談会へ向けての資料作

りに入ります。 

次回の代表者会でアンケート用紙をお配りします。夏休みを経て 9 月回収としますのでそれまでに集計お願いしま

す。（次回代表者会を待たずに、父母連ホームページからダウンロード出来る用にするかもしれません。） 

 

（３）その他 

・「ちいさいなかま」年間購読について、例年保育園で購入していただいている園で申込がまだの園があります。申

込をよろしくお願いします（合計 5冊以上揃わないと送料がかかってしまいます）。 

・「合研Ｔシャツ」購入希望の方はまだ受け付けています。 

 

３．協議事項  

（１）２０１２年度代表者連絡先一覧について 

今年度も父母連事務局からのメール一斉送信で、各種会議等の連絡をまわしたいと思います。月例の代表者会・会

長会の開催お知らせもこのメールアドレスに送信します。なおハガキによるお知らせは通信費削減のために行って

おりませんのでご了承ください。 

 

＊父母連事務局からのメールが受信拒否となってしまう方は、メールフィルターの「アドレス指定受信」の設定をお願い

します。 

ドメイン指定で「soka-fuboren.org」を受信指定してください。 

  

（２）その他 

 

４．各園の父母会より 

□あおやぎ 代表者会は4人でローテーション予定。駐車場は2台借りているが、道路が広いので路駐できてしまう。見回り

隊を作っていて、意識が高まってきている。シルバーさん技能員さんの人気がすごかった。 

□あさひ 10 月代表者会が運動会で参加できない。今年から保育園に入った。父母連のことは初めて。運営 10人いる。1人

が2回出る。その人が引き継いでいく形。イトーヨーカ堂さんのご厚意で停めさせていただいている。それが当たり前と思っ

ていたので恵まれているなと感じた。 

□あずま 代表者会は2人ローテーション。代表の補助が4人就くことになった。駐車場はトラブル特になし。 

□きたうら 看護士の問題は初耳に近い。持ち帰って、会長さん含めて相談。父母会で動いていきたいと思っている。保育士

の回転（辞めたり入ったり）が早いことにびっくりした。 

□きたや 6 人でローテーション。松原小学校の脇に路駐している。昨年度はマナー良かったため一度もトラブルにはならな

かった。今年も続けていきたい。 

□こやま 代表者会は3人でローテーション予定。父母連の活動を知ることができた。駐車場問題。 

□さかえ 6人でローテーション。新しい園舎。駐車場も10台以上停められる。きょうだいで同じ園には入れなかった人がた

くさんいる。なんとかしていきたい。 

□しのは 代表者会は 6人でローテーション。駐車場は特にクレーム等はない。0歳児がいるのに看護士がいなくなってしま

った。保育士さんが看護担当になっているので負担増が心配。待機児童問題は気になる。 

□しんえい 駐車場問題。セイムスや個人の方からお借りしていた。セイムスは夕方は停めてはダメと言われているが、駐車

場内での立ち話が問題になっている。園長先生が立ってくださっている。セイムスの地主さんからクレーム有。全く停められ

なくなるということになるのは問題なので、父母会で取り組んでいく。技能員さんはシルバーさん。子供好きでたいへんよい

仕事してくれている。シルバーだから悪いと言うのはどうか。 

□しんぜん 10月代表者会が運動会で参加できない。月ごとに代表者交代。連続で出ることは難しい。保育園の目の前に月極



 
め駐車場があるが、もうすでに売り切れてしまった。ちょっと離れたところに停めるか、団地の来賓車用スペースを使わせて

もらうよう頼んでみる。 

□せざき 二人で交代。芹澤会長と同クラスの三人なので情報は入ってきやすい。協力していきたい。駐車場はやまとの湯を

お借りできているのでありがたい。 

□たかさご 初めての役員、初めての運営なので父母連の存在を初めて知った。駐車場が住宅街になってしまったのでコイン

パーキング等に停めていたりする。他園がどうなのか気になる。10月代表者会が運動会で参加できない。 

□にしまち 代表者担当が何人もいるので代わる代わるになってしまう。駐車場問題、自転車の停め方に問題があって近隣住

民からの苦情がある。技能員さんがシルバーに交代になったがその方がシルバーに登録してくれていたようで、同じ方が来て

くれるようになって嬉しい。 

 □ひかわ   ローテーション予定。駐車場スペースは全くない。警察が回っているので注意を呼び掛けている。きたうらの

看護士の問題など、正規職員が増えればいいと思っている。 

□やつか 10月代表者会が運動会で参加できない。代表は 6人いて、回そうと思っていたが今日の話で持ち帰って考え直す。 

□やつかかみ 3 人ローテーション。父母連という名称は聞いていたが、今回初めて中身を知った。アンケートなんてなぜや

るんだろうと思っていたが、今回初めて大事なことなのだと知った。父母会で知らせていこうと思う。 

□やなぎしま 3人ローテーション。4月から入園してこの代表者会に参加することになった。駐車場は畑をお借りしている。

駐車場料金を支払っている。保護者に駐車場利用者を募って、頭割りで支払っている。自己申告なので支払ってない方

も雨の日などは停めてしまっている。 

□やはた 2 人でローテーション。本園のほかに分園がある。3 歳に上がるとき分園から本園を希望しているのに全員が拒否

されてしまった。 

 

父母連事務局より 

昨年度の代表者会の皆さんからの反省で多かった点として、代表者会や講習の内容をどうやって一般保護者にエスカレー

ションしていくかという問題があった。代表者会に出席している人は問題点などを肌で感じることができるが、その熱意

をどうやって父母会の役員会でわかってもうことが難しかった。一般の保護者にはほとんど浸透していない。という課題

があった。本日出席された方でも、5年保育園にいるが、父母連のことを初めて知ったという方がいた。 

各父母会で工夫して、末端の保護者まで浸透させてほしい。 

 

 

５．今後の予定 

・７月初旬「父母連事務局会」 

・７月1３日(土)10:00～12:00「第3回代表者会」 草加文化会館第１・第２会議室（保育は託児室） 


